

Valparaíso, Chile, Septiembre, 1990

CECAP

A TIRO



Nº 3

TAC

Para los cerros Arrayán, Mesilla, Carretas, Perdices, Toro, St. Domingo, Chaparro, Cordillera y Loceras

Editorial

ARRAYÁN

TORO

CHAPARRO

LOCERAS

Al finalizar septiembre, saludamos a la patria desde lo alto de los cerros de Valparaíso.

Saludamos a la patria nuestra, la de los volantines, de las fichangas en la cancha del barrio, la de los pescadores, de los trabajadores, la de los niños que, en las escuelas, le cantan a la bandera que flamea en libertad.

Desde esta casa, que es de todos, reiteramos la invitación a compartir experiencias para una participación real... para una patria mejor

Un abrazo fraterno

Equipo Tac - Perdices

!!! Saludos !!!

Desde estas páginas, saludamos a la Junta de Vecinos Nº 37, Cº Perdices, que el 1º de octubre está de aniversario

Los vecinos, encabezados por su presidente, don Lorenzo Espinoza están preparando una celebración
!!! con todo... !!!

STO. DOMINGO

CORDILLERA

CARRETAS

MESILLA

El agua es el gran componente de la vida; a nuestro planeta se le ha llamado el planeta del agua pues, sin ella, ninguna forma de vida existiría.

Algunos organismos muy rudimentarios pueden vivir sin aire, pero ninguno, puede vivir sin agua.

Sin embargo...

El agua es un medio que permite a los microorganismos vivir permanentemente y reproducirse, su difusión se hace a través del agua. El hecho que nuestro país sea de clima frío desfavorece a estos microorganismos, sin embargo, el nivel de contaminación es tan alto que igual representa un peligro.

En Chile tenemos 100.000 casos de fiebre tifoidea al

año. Las normas para determinar la calidad de las aguas están basadas en leyes (expresadas en coliformes fecales por 100 ml. de agua), pero la mayoría de las playas de la 5ª región están por sobre el nivel de aceptabilidad. Ejemplo: Caleta Portales tiene un promedio de 219.083 col. fecales por 100 ml. de agua (lo que equivale a que tenemos 75,8% de posibilidades de contagio por tifus).



Les contamos que:

Estamos preparando la gran final del taller de afectividad en la Escuela Blas Cuevas Desde ya nuestro reconocimiento a la Dirección y a los profesores y a los niños ... nuestro cariño
 los Extrañaremos !!!

Los tíos : Amita, Loreto, Patricia, Hortensia y Eduardo

Equipo editor: P. Castillo, E. González, H. Durán

Dibujos: M. Gutiérrez

TAC - Perdices; Callejón Perdices 133, Cº Perdices, Valparaíso



EL MARINO QUE ENCONTRO UNA IGLESIA



A fines del siglo XIX, un devoto marino español, de apellido Casanova, tuvo un premonitorio sueño: se le aparecía Jesús y le ordenaba buscar una iglesia blanca que sustentaba un gran crucifijo en su torre y allí hiciera penitencia hasta sus últimos días. Muchos años buscó el marino su iglesia mientras navegaba por el Atlántico, el Mediterráneo y el Pacífico. Hasta que un día su barco recaló por casualidad en: Valparaíso y, al bajar a tierra en busca de viveres, se encontró frente a frente con la soñada iglesia.



Al verla, el marino cayó de hinojos, mientras una luz vivísima lo encandecía.. Allí estaba su iglesia, de albos muros y techo de tejas rojas: la Iglesia Matriz del Salvador.

De "Cien leyendas de Catpaíso", Alfonso Parrahona.

No volvió a su barco, Casanova, se instaló en una pieza cercana a la iglesia ganándose la vida como zapatero remendón.



Un antiguo párroco de La Matriz recuerda haber visto, en sus años de seminairista, al penitente; con la espalda encorvada por los años y una larga barba blanca, destacándose entre los fieles por su constancia y el fervor de su rezo.



Esta es la humana histórica del marino español que encontró una Iglesia soñada en otro continente y rastreada a través de todos los mares y de todos los puertos.

INFORMATIVO VECINAL

Las primeras juntas de vecinos surgen en Valparaíso y Santiago, hacia comienzos de siglo y sus primeras demandas eran contra del alza de arriendos y por mejoramiento de las condiciones de higiene y la salubridad de Conventillos en Cités.

Las juntas de vecinos son de carácter autónomo, en tanto son libre expresión de los vecinos y contribuyen a enriquecer la participación ciudadana.

En 1968, el Congreso Nacional aprueba la ley que le otorga a las juntas de vecinos la calidad de institución legal para actuar y participar en los ámbitos comunales, provinciales y nacionales de la sociedad chilena.



En el TAC, se está realizando un taller de Autodiagnóstico DEL BARRIO, en el que participan los cerros Sto. Domingo, Toro y Mesilla.

Los niños están confeccionando una maqueta del barrio ideal, basada en sus observaciones y deseos y los adultos están trabajando mucho... ideando propuestas para solucionar los problemas; que son de todos!

¿Sabía Ud.: que aparte de las contribuciones normales en los puertos: en Valparaíso el barco debía pagar 20 pesos a la Parroquia "La Matriz"? Hay documentos que atestiguan que, hasta 1796, gozaba de esta contribución el sacerdote Francisco Javier Palomera, párroco de la Iglesia.

